
Protokoll
zur Sitzung des Gemeinderats am 29.06.2023, Beginn 19.00 Uhr

Anwesend:
Frau Engel, Frau Kleeberg, Pfarrvikar Heil, Frau Köstler (Jugendvertretung), Herr Przyrembel 
(Kirchenvorstand), Herr Zehender, Frau Severin (Protokoll)
Gäste: Frau Wörster, Frau Tkotsch

TOP 1 (Begrüßung)
Die Beschlussfähigkeit gem. § 12 der Satzung für die Gemeinderäte im Erzbistum Berlin wird 
festgestellt. Der Protokollentwurf der letzten Sitzung wurde aufgrund eines technischen Problems 
erst kurz vor der Sitzung versandt und kann daher noch nicht angenommen werden, sondern es 
besteht noch Gelegenheit zur Korrektur/Ergänzung bis zum 05.07.2023.

TOP 2 (geistlicher Impuls)
Die Sitzung wird mit einem gemeinsamen Vater Unser begonnen.

TOP 3 (Bericht aus dem Kirchenvorstand)
 KV hat aus aktuellem Anlass eine Anfrage an das EBO zu Möglichkeiten der Reaktion auf 

Störungen des Gottesdienstes gerichtet.
 Eine Überprüfung, ob und in welchem Maße eine alte Ausmalung der Kuppel der 

Taufkapelle noch vorhanden ist, steht bevor.
 Die Renovierung der Kirche könnte im IV. Quartal 2024 beginnen, der Zeitplan hängt aber 

von Faktoren ab, auf die der Bauausschuss keinen Einfluss hat. 

TOP 4 Bericht aus dem Pfarreirat
 Der Pfarreirat dankt dem Organisationsteam und den Mitwirkenden für die gelungene und 

gut besuchte Fronleichnamsprozession der Pfarrei Johannes Bosco. Für zukünftige 
Prozessionen wird u.a. eine rechtzeitige Terminierung und bessere Kommunikation 
(insbesondere dahingehend, dass es sich um eine Veranstaltung der gesamten Pfarrei 
handelt) angeregt. 

 Ein Nachfolger von Pfarrer Mertz steht noch nicht fest, es gibt aber einen Kandidaten.
 Zu den Wahlen Pfarreirat/Gemeinderäte/Kirchenvorstand im November: Bis zum 23. Juli 

2023 müssen die Gemeinderäte drei Personen pro Gemeinde für den Wahlausschuss der 
Pfarrei benennen.

TOP 5 Bericht  der Jugendvertretung
 Inzwischen haben zwei neue regelmäßige Gruppenstunden für Kinder begonnen, die im Mai

die 1. hl. Kommunion empfangen haben. Die Gruppen sind gut besucht.
 Am ersten Juliwochenende findet das Zeltlager der Jugend statt; die Kollekte an diesem 

Wochenende ist für Reisekosten im Hinblick auf die Herbstfahrt.
 Für die kommende Herbstfahrt sind Zuschüsse aus Sondermitteln des Bezirks beantragt 

worden.

TOP 6 Gemeindefest
Frau Engel berichtet zu den organisatorischen Vorbereitungen für das Gemeindefest sowie für das 
Mitarbeiterfest für Ehrenamtliche (Einkäufe, Aufbau usw.)

TOP 7 Ideenschmiede



Herr Zehender als Vertreter des Gemeinderats Heilige Familie berichtet, dass sich die 
„Ideenschmiede“ konstituiert hat und in zweiwöchigem Rhythmus an verschiedenen 
Kirchenstandorten tagt. Anhand einer Bestandsaufnahme werden Ideen zur künftigen Nutzung der 
vorhandenen Immobilien erarbeitet.

TOP 8 Vorbereitung Wahlen (KV/PR/GR)
Neben Frau Schmidt müssen zwei weitere Personen benannt werden, die in den Wahlausschuss 
entsandt werden.
Als mögliche Kandidaten für den Gemeinderat wurden einige Gemeindemitglieder angesprochen 
und haben zum Teil ihre Bereitschaft zur Kandidatur erklärt. Die Gemeinde soll durch Ansagen in 
den Messen sowie Information im Pfarrbrief (September) aufgefordert werden, weitere Kandidaten 
für die drei Gremien vorzuschlagen. Zu den Wahlen selbst soll ebenfalls im Pfarrbrief und durch 
Ansagen informiert werden.

TOP 9 Rückblick Fronleichnam
Ergänzend zum Bericht aus dem Pfarreirat wird auf die insbesondere für ältere Teilnehmende zu 
lange Dauer des Gottesdienstes in Herz Jesu und der anschließenden Prozession hingewiesen.  

TOP 10 Helferübersicht
Der Gemeinderat erarbeitet eine Liste der im Laufe des Kirchenjahres regelmäßig anfallenden 
Tätigkeiten und derjenigen Personen, die sich hierfür engagieren. So soll eine bessere Koordination 
ermöglicht werden.

TOP 11 Küsterdienste
Pfarrvikar Heil macht darauf aufmerksam, dass in den Sommermonaten erfahrungsgemäß durch 
Urlaube Vakanzen bei den Küsterdiensten auftreten. Durch Ansagen (u.a. beim Kirchweihfest) 
sollen weitere Helfer gewonnen werden.

TOP 12 Verschiedenes
 Der Bauausschuss prüft eine Alternative zur derzeitigen Aufhängungsvorrichtung für die 

Osterteppiche (Sichtbarkeit der Seile)
 Pfarrvikar Heil weist darauf hin, dass sich aus seiner Sicht das Rotationsprinzip bei den 

Priestern innerhalb der Pfarrei für die Gottesdienste am Wochenende nicht bewährt hat und 
nicht auf Dauer beibehalten werden sollte.

 Frau Wörster berichtet über Aktivitäten des Schutzengelwerks. Über eine mögliche 
Unterstützung durch die Gemeinde in Form eines sozialen Partnerprojekts soll demnächst 
entschieden werden.

 Frau Köstler erläutert in ihrer Eigenschaft als gemeindliche Präventionsbeauftragte, dass 
innerhalb der Verwaltung Strukturen z.B. zur Erfassung  der Schulungsteilnahmen und 
Führungszeugnisse geschaffen wurden. In der Pfarrei wird im September ein weitere 
Schulung für Gremienmitglieder angeboten.

TOP 13 Neuer Termin
Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am 31.08.2023 um 19.00 Uhr statt.


